

Suisse/Schweizerische

Lumières scintillantes, parfums enchanteurs, musique de Noël, tramways des contes et ambiance féérique; la période des fêtes est signe de magie.

L'Avent : Les enfants reçoivent un calendrier de l'Avent le 1^{er} décembre, mais de plus en plus d'adultes n'hésitent plus à se faire aussi plaisir avec cette tradition gourmande; le chocolat suisse étant d'ailleurs très réputé. Au cours des quatre semaines avant Noël, il est habituel de suspendre une couronne de l'Avent avec quatre bougies, une pour chaque dimanche précédant Noël et de décorer le sapin.

Le sapin de Noël : Le matin du 24 décembre, tout le monde se lève plein d'excitation. Les écoliers profitent des vacances pendant que les plus grands travaillent jusqu'à 16 heures. Beaucoup de familles sortent après le petit déjeuner pour trouver le parfait arbre de Noël. Ni trop grand, ni trop petit, avec des branches éloignées les unes des autres. Une fois à la maison, les enfants aident à sa décoration. Selon la tradition, de vraies bougies doivent être accrochées à l'arbre. Afin qu'il ne s'enflamme pas, il faut les accrocher au bout des branches fraîchement coupées.

Selon la région et la religion, les cadeaux sont distribués le 24 décembre par différents personnages. En Suisse romande (partie francophone), les cadeaux sont remis par le Père Noël. Dans la partie allemande, les cadeaux sont placés sous l'arbre par le « Christkind » (enfant Jésus). En Suisse alémanique (autre partie allemande), « Samichlaus » (Saint-Nicolas) récompense les enfants sages en donnant des friandises le 6 décembre et « Schmutzli » (Père Fouettard) quant à lui, effraie les enfants désobéissants.

Le repas de Noël : Le soir de Noël, les membres de la famille dînent tous ensemble. On compte parmi les mets : fondue au fromage, raclette et fondue chinoise. Ensuite, les familles se rendent à l'église pour prier, chanter Noël et écouter l'histoire de Noël.

Un symbole vivant : La vache est un symbole de prospérité économique grâce au commerce du lait. Dès le XIII^e siècle, les paysans exportaient leurs produits laitiers. Beaucoup de familles ont ainsi vécu et prospéré. Il existe encore de nos jours de nombreuses fêtes hivernales. Cela s'explique par le fait que les paysans avaient autrefois plus de temps libre en hiver. Il est possible d'assister à des processions où des hommes défilent, vers la fin du mois de décembre, en agitant bruyamment de grosses cloches de vache. Cette tradition est connue sous le nom de « trychlers » et est répandue au pays.

Joyeux Noël - Frohe Weihnachten